

ABSTRAK

Rosdiana, 2017. *Analisis Kesalahan Berbahasa Tataran Morfologi pada Koran Amanah*. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh Rosmini Madeamin, dan M. Agus.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bentuk-bentuk kesalahan berbahasa tataran morfologi pada koran *Amanah* edisi 425 sampai 430 tanggal 1 sampai 7 Februari 2017 khususnya afiksasi, reduplikasi dan kata majemuk. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah koran *Amanah* edisi 425 sampai 430 tanggal 1 sampai 7 Februari 2017. Data dalam penelitian, yaitu data yang berupa kata-kata, tulisan, maupun fakta dalam kesalahan berbahasa tataran morfologi yaitu afiksasi, reduplikasi, dan kata majemuk. Teknik dokumentasi dan teknik catat yang digunakan meliputi pencatatan pada kartu data yang segera dilanjutkan dengan klasifikasi. Data yang berupa kalimat-kalimat yang diduga mengandung kesalahan berbahasa pada tataran morfologi pada koran *Amanah* dicatat pada kartu data yang kemudian diklasifikasikan berdasarkan jenis kesalahannya dalam tataran morfologi. Teknik analisis data yang digunakan adalah teknik pilah. Teknik pemaparan hasil analisis data menggunakan metode penyajian informal. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa masih ada kesalahan-kesalahan berbahasa yang terdapat pada koran *Amanah*. Kesalahan-kesalahan itu antara lain: (1) Kesalahan Afiksasi ada 15 kesalahan diantaranya kesalahan berbahasa karena fonem yang luluh tetapi tidak diluluhkan, penulisan kata depan, penulisan prefiks *ber-*, penulisan prefiks *di-*, penulisan prefiks *me-*, penulisan prefiks *men-*, penulisan prefiks *meng-*, penulisan prefiks *per-*, penulisan prefiks *di-*, penulisan sufiks *-an*, penulisan sufiks *-kan*, penulisan sufiks *-i*, penulisan sufiks *-nya*, penulisan gabungan prefiks *Mem-* dengan sufiks *-i*. (2) Kesalahan reduplikasi atau kata ulang diantaranya kesalahan penulisan kata ulang karena penulisan yang tidak lengkap dan kesalahan penulisan kata ulang karena diantara kedua unsurnya tidak diberi tanda garis hubung. (3) Kesalahan pemajemukan diantaranya kesalahan penulisan yang seharusnya terpisah tetapi disambung dan kesalahan penulisan yang kurang lengkap.

Kata kunci: *kesalahan berbahasa bidang morfologi, koran Amanah*.